

Stadtwerke errichten Trinkwasserbrunnen am Markt

Ab sofort Erfrischung auf Knopfdruck

Geldern, 13. Juli 2023 Ausreichend Flüssigkeit ist lebenswichtig und ein frischer Schluck kühles Trinkwasser gerade an heißen Tagen eine gern genommene, gesunde Erfrischung. Seit Kurzem bieten die Stadtwerke Geldern zentral auf dem Markt eine Möglichkeit, um spontan und kostenfrei den Durst zu löschen. Die Stadtwerke und die Stadt Geldern übergaben der Öffentlichkeit kürzlich einen neuen Trinkwasserbrunnen.

Der Brunnen wurde direkt vor dem Gebäude der Stadtwerke errichtet, ist 24 Stunden am Tag, 7 Tage die Woche zugänglich und sorgt so für einen unkomplizierten Zugang zu einer kühlen Erfrischung für die Bürgerinnen und Bürger Gelderns sowie Besuchende der Drachenstadt. „Geldern hat bestes Trinkwasser, welches wir in unserem Wasserwerk in Hartefeld fördern, aufbereiten und in höchster Qualität ins Leitungsnetz einspeisen, um die Gelderner Haushalte zu versorgen. Ab sofort lässt sich dieses nun direkt hier vor Ort trinken oder in eine mitgebrachte Flasche abfüllen“ freut sich Stadtwerke-Geschäftsführerin Jennifer Strücker über die neu geschaffene „Zapfstelle“. „Diesen Service sehen wir als einen weiteren Baustein im Rahmen unserer Daseinsvorsorge für Geldern“ so Strücker weiter.

Bürgermeister Sven Kaiser stellt die Relevanz in Bezug auf die in den letzten Jahren immer heißer werdenden Sommer heraus: „Der Trinkbrunnen ist ein wichtiger Beitrag gerade auch mit Blick auf künftige Hitzeereignisse. Denn bei großer Hitze ist ausreichendes Trinken bekanntermaßen besonders wichtig und sollte jeder Bürgerin, jedem Bürger kostenfrei und unkompliziert möglich sein – auch unterwegs.“ „Zugleich tragen alle, die hier das Angebot von frischem Trinkwasser nutzen dazu bei, Ressourcen zu schonen und Plastikmüll durch Einweg-Flaschen und to-go Becher zu vermeiden“, ergänzt Valérie de Groot, Citymanagerin der Stadt Geldern.

Das Thema Nachhaltigkeit war den Stadtwerken auch bei der Auswahl des Anbieters für den Trinkwasserbrunnen wichtig. Daher hat man sich für ein Modell der niederländischen Firma „Join the Pipe“ entschieden. „Neben leichter Bedienbarkeit, wenig Wartungsaufwand und Vandalismus-Sicherheit sowie einem schlichten, funktionalen Design nutzt der Anbieter einen Teil seiner erzielten Erlöse, um damit Trinkwasser- und Clean-Up Projekte in Ländern des globalen Südens zu finanzieren“ erklärt Jennifer Strücker.

Der Brunnen besteht aus Edelstahl, die Höhe der Zapfstelle ist auch für Kinder gut zu erreichen. Die Bedienung ist dabei „kinderleicht“: Über einen Knopfdruck an der Vorderseite der „Pipe“ kann der Spender aktiviert werden. Das Trinkwasser fließt dann genau so lang aus der Leitung, wie der Knopf gedrückt wird. „So werden Wasserverluste vermieden. Der Betrieb läuft mit moderner, sparsamer Technik. Um jederzeit die beste Wasserqualität zu gewährleisten, werden regelmäßig Proben entnommen“ erläutert Daniel Bousart, Leiter der Abteilung Gas/Wasser und technischer Projektverantwortlicher bei den Stadtwerken Geldern. „Zudem haben wir den Brunnen mit einem modernen LoRaWan-Zähler ausgestattet um jederzeit das Nutzungsverhalten via Dashboard auswerten zu können“.

Im Vorfeld der Inbetriebnahme haben die Stadtwerke umfangreiche Tests und Beprobungen mit dem Gesundheitsamt durchgeführt um sicherzustellen, dass sauberes und hygienisch einwandfreies Trinkwasser aus dem Brunnen fließt. „Und diese Qualität werden wir auch in Zukunft jederzeit gewährleisten“, versichert Bousart.

Der Brunnen wird von Frühjahr bis zum Herbst oder beginnenden Winter verfügbar sein. Dies sei von der Witterung abhängig: „In den Wochen, in denen wir mit Frost rechnen müssen, trennen wir den Brunnen vom Netz“, präzisiert Daniel Bousart das Vorgehen. „Und wenn es wieder wärmer wird und dauerhaft Temperaturen über dem Gefrierpunkt zu erwarten sind, liefert der Brunnen wieder bestes Trinkwasser“.